

Aargauer Samariterpost



Kantonalvorstand

v.l.: Dr. Claudia Khov, Verbandsärztin; Edy Huser, SamSam; Ursula Eichenberger, Sekretariat; Adrian Bertschi, Vizepräsident; Herbert Konrad, Präsident; Roland Lütolf, Kassier; Rita H. Steiger, Medien; Hanke Nobbenhuis, Ausbildung.
Es fehlen: Werner Bolliger, Doris Künzle



In neuem Gewand

Gespannt haben wir darauf gewartet, nun ist sie da: Die erste Aargauer Samariterpost für alle Samariter!

Seit 1980 gibt der Kantonalverband Aargauischer Samaritervereine regelmässig eine eigene Zeitschrift heraus. Lange Jahre als «Samariter-Rundschau» und seit nunmehr fünf Jahren als «Aargauer Samariterpost». Die gut 1000 Exemplare wurden in erster Linie an die Vorstände und Kader der Vereine verteilt. Nur wenige Samariterinnen und Samariter der Basis kannten unsere Periodika.

Durch das Angebot des SSB, einen kantonalen Teil in der nationalen Zeitung zu publizieren, erreichen wir jetzt auch alle Aargauer Samariter an der Basis.

Durch diesen drucktechnischen Zusammenschluss bietet sich uns die Möglichkeit,

das inhaltliche Konzept anzupassen. Wir werden die nationalen Themen kaum mehr aufgreifen, aber uns dafür umso mehr unseren kantonalen Themen widmen.

Vereinsbeiträge

Wie bereits in vorgängigen «Samariter» erwähnt, werden in der Mantelzeitung keine Vereinsbeiträge mehr abgedruckt. Auf unseren Seiten haben sie jedoch nach wie vor Platz. Senden Sie uns Ihre Berichte über interessante Übungen und spannende Versammlungen mit aussagekräftigen Bildern in hoher Auflösung (mind. 350 dpi). Berichte, die wir in der gedruckten Ausgabe nicht wiedergeben können, werden wir auf der Homepage veröffentlichen.

Rita H. Steiger

Redaktion Aargauer Samariterpost



Samariterleiterfunktionär

KKE – Kantonales Katastrophen Einsatz- element

Der Kanton trägt die Verantwortung für den Schutz der Bevölkerung bei Katastrophen und in Notlagen. Gestützt auf den gesetzlichen Auftrag wurde erkannt, dass für die Bewältigung von Katastrophen und Notlagen speziell ausgebildete Einsatzkräfte und/oder Spezialmaterial benötigt werden.

Der Regierungsrat des Kanton Aargau hat diese Einsatzkräfte in einer kantonalen Zivilschutzorganisation mit dem Namen «Kantonales Katastrophen Einsatzelement (KKE)» organisiert. Die Angehörigen des KKE unterstehen in Rechten und Pflichten dem Bundesgesetz über den Zivilschutz.

Für die Bewältigung eines sanitätsdienstlichen Grossereignisses verfügt der Kanton Aargau über vier mobile Sanitätshilfestellen (Mob San Hist) für je 50 Verletzte, welche von Stützpunktfeuerwehren an den Ereignisort transportiert werden.

Im Ereignisfall werden die Mob San Hist von der Kantonalen Sanitätsnotrufzentrale SNZ aufgeboden.

Infoveranstaltungen

Dienstag, 27. März 2018 im Mettauertal
Mittwoch, 20. Juni 2018 in Neuenhof
Donnerstag, 6. September in Schöffland

Weitere Infos: www.kvas.ch oder www.ag.ch

Aufbau, Einrichtung und organisatorischer Betrieb der Mob San Hist erfolgen durch die Samariterleiterfunktionäre – SLF. Sie werden mehrheitlich aus den Samariternvereinen des Kantons Aargau rekrutiert.

Sie leisten im KKE freiwillig Zivilschutzdienst und sind der Militärversicherung angeschlossen. Grundlage für diese Zusammenarbeit bildet der zwischen dem Departement Gesundheit und Soziales und dem Kantonalverband Aargauischer Samariternvereine abgeschlossene Leistungsvertrag.

100 Jahre SV Rothrist



Das Jubiläumsjahr des SV Rothrist hat mit der Adventsfenstereröffnung am 17. Dezember 2017 einen besinnlichen Abschluss gefunden.

Der Samariterverein Rothrist ist ein lebendiger Verein, der alte Werte in unserer modernen Zeit pflegt, aber gleichzeitig auch den Weitblick besitzt, sich zu öffnen. Der Verein sucht auch stets aktiv den Kontakt zur Bevölkerung in Rothrist und den benachbarten Gemeinden.

Mit diversen kleinen und grossen Anlässen haben die Mitglieder des SV Rothrist über das ganze Jahr verteilt ihr 100-jähriges Bestehen gefeiert. An einer kleinen internen «Geburtstagsfeier» genossen die

Mitglieder am 17. Februar einen gemütlichen Abend, bevor sie mit grossem Einsatz Anfang Mai die kantonale Delegiertenversammlung des KVAS ausrichteten. Die Jubiläums-Vereinsreise führte 20 Mitglieder für zwei Tage nach München ins Hofbräuhaus.

Am 17. Dezember, pünktlich zum Jahrestag der Gründung, luden die Samariter zur Adventsfenstereröffnung. Während des ganzen Nachmittages konnte im weihnachtlich dekorierten Theorieraum bei Kaffee, Glühwein und Kuchen geplaudert und verweilt werden. Die Bevölkerung nahm regen Anteil und genoss eine re-kreative Pause in der vorweihnächtlichen Hektik.





Agenda 2018

März

- Mi 07. **Stammtisch** Seetal
- Sa 17. **VKW** Grundlagen Sanitätsdienst
- Di 20. **PräKo** 1 Rapperswil
- Mi 28. **OV SLF**

April

- Mi 04. **Stammtisch** Aarau
- Mi 25. **Stammtisch** Freiamt
- Mi 25. **SLF**: Grundausbildung
- Sa 28. **OVKW** KL1+2, SL

Mai

- Sa 05. **DV** in Sins
- Di 8. **SLF** WB GrpFührer
- Mi 16. **SLF** KVK
- Mi 16. **Stammtisch** Baden
- Sa 26. **OVKW** KL1+2, SL

Juni

- Mi 06. **AV** Debatte
- Do 07. **OWK** SLF
- Fr 08. **OWK** SLF
- Mi 13. **Stammtisch** Fricktal
- Sa 16. **AV** SSB in Aesch BL
- Mi 20. **OV SLF** (Neuenhof)
- Fr 22. **SLF**: Grundausbildung
- Sa 30. **AV** SRK

August

- Mi 29. **Vorstellung** KVAS
- Fr 31. **Ehrenmitglieder-treffen** KVAS

September

- Do 06. **OV SLF** (Schöftland)

Oktober

- Sa 20. **VKW**

November

- Sa 03. **VKW** Grundlagen Sanitätsdienst
- Sa 10. **SLF**: Grundausbildung
- Do 15. **PräKo** 2 Rapperswil

Präsidentenkonferenz

Am 20. März findet die Frühjahres-Präsidentenkonferenz in Rapperswil statt. Nicht nur die Vereinspräsidentinnen und -präsidenten sind angesprochen, auch für das technische Kader sowie die Vorstandsmitglieder werden nützliche Informationen weiter gegeben. Auch interessierte Vereinsmitglieder sind willkommen.

OVKW 2018

**Samstag, 28. April und
Samstag, 26. Mai 2018**
im Schulhaus Brugg-Lauffohr
Anmeldungen für alle KL 1, KL 2
und Samariterlehrer ab sofort auf der
myLearning-Plattform unter Katalog,
Veranstaltungen, OVKW, OVKW 2018
<https://mylearning.samariter.ch>

Delegiertenversammlung in Sins

Die diesjährige Delegiertenversammlung des KVAS sowie die Medaillenfeier der Henry-Dunant-Medaillenempfänger findet am Samstag, 5. Mai, in Sins in der Mehrzweckanlage «Ammannsmatt» statt. Die Halle ist bequem zu Fuss vom Bahnhof aus erreichbar (600m). Durch die geänderten Publikationsdaten der Samariterpost ist es nicht mehr möglich, das Grusswort des gastgebenden Vereins abzdrukken. Sie finden es im DV-Büchlein sowie weitere Infos online.

www.kvas.ch



Impressum Nummer 115 • Februar 2018
Auflage: 2000 Ex.

Wir freuen uns immer über Beiträge aus allen Vereinen und von allen Mitgliedern, wenn möglich mit aussagekräftigen Bildern in hoher Auflösung.

Sekretariat

Ursula Eichenberger
Fliederweg 17 • 5703 Seon
T: 062 775 48 88 • ursula.eichenberger@kvas.ch

Redaktion

Rita H. Steiger
Seidenstrasse 7 • 5200 Brugg
T: 079 208 36 79 • rita.steiger@kvas.ch